

Sitzung des Ausschusses für Kultur, Partnerschaft und Tourismus am 20.05.2015

Partnerschaftsangelegenheiten

- 18.04. – 21.04.2014 Teilnahme von Jugendlichen aus Komárom-Esztergom und dem Kreis Heinsberg am Euro-Jugend-Treff des KreisSportBundes in Wassenberg (auf schottischer Seite konnten keine Teilnehmer gefunden werden)
- 11.06. – 14.06.2014 Praktikumsvorbereitungen der Schulleiter der Berufskollegs des Kreises Heinsberg in Schottland
- 26.06. – 03.07.2014 Besuch einer Klasse des Joséf-Lengyel-Gymnasiums aus Ungarn beim Kreisgymnasium Heinsberg
- 09.09. – 16.09.2014 Besuch einer Klasse des Kreisgymnasiums Heinsberg beim Joséf-Lengyel-Gymnasium in Ungarn
- 17.11. – 21.11.2014 / – 28.11.2014 Praktikum von Schülern der Berufskollegs Geilenkirchen (EST und Wirtschaft) in Schottland

Freundschaftsfestival

Das im zweijährigen Turnus stattfindende Freundschaftsfestival mit den Partnerkreisen, dem schottischen District Midlothian und dem ungarischen Komitat Komárom-Esztergom, findet von Mittwoch bis Sonntag, 14. bis 18. Oktober 2015, im schottischen Partnerkreis statt.

Nach den Vorstellungen des Midlothian Council soll die Anzahl der Gruppenteilnehmer auf ca. 30 Personen je Partnerkreis beschränkt werden.

Von deutscher Seite werden

- 12 Mitglieder der „Big Band“ der St.-Sebastianus-Schützenbruderschaft Geilenkirchen darunter Herr Scheuven als Begleitperson,
- 14 Mitglieder des A Capella Chores „Beilage Extra“ der Jugendmusikschule Heinsberg e.V. darunter Herr Theo Krings als Begleitperson und
- 5 Mitglieder des „Jungen Chores Hünshoven“ mit Chorleiterin Frau Slagboom als Begleitperson teilnehmen.

In Absprache mit dem schottischen Partnerkreis kommt der Kreis Heinsberg somit insgesamt auf 31 Teilnehmer. Der ungarische Partnerkreis nimmt dafür lediglich mit 28 Musikern und Tänzern teil.

Darüber hinaus lädt der schottische Partnerkreis eine offizielle Delegation von 5 Personen je Partnerkreis zum Freundschaftsfestival ein. In der Fraktionsrunde vom 25.03.2015 hat man sich darauf verständigt, dass der offiziellen Delegation neben Landrat Pusch, die beiden stellvertretenden Landräte sowie der Vorsitzende und stv. Vorsitzende des Ausschusses für Kultur, Partnerschaft und Tourismus angehören sollten.

Daneben nehmen zusätzlich Vertreter der Verwaltung teil.

Auf Wunsch des Midlothian Councils soll die offizielle Delegation zeitgleich mit den Gruppenteilnehmern an- und abreisen. Die offizielle Delegation wird gemeinsam mit den Gruppenteilnehmern in einem Hotel in Midlothian untergebracht.

Wie bereits am 13.12.2012 vom Kreisausschuss einstimmig beschlossen, wird entsprechend der bisherigen Praxis von allen Beteiligten (Gruppenteilnehmer und offizielle Vertreter) eine Eigenbeteiligung in Höhe von 90 € erhoben.

Berufspraktischer Austausch der kreiseigenen Berufskollegs mit Schottland:

Nachdem im Juni 2014 eine offizielle Delegation des Kreises Heinsberg und der Berufskollegs in den schottischen Partnerkreis gereist ist, um Vorgespräche für einen berufspraktischen Austausch zu führen, haben im November 2014 vier Praktika mit Schülern der beiden Berufskollegs Geilenkirchen in Schottland stattgefunden.

Zuletzt reiste ebenfalls ein Schüler des Berufskollegs Erkelenz vom 21.03.-05.04.2015 für ein Praktikum nach Schottland.

Somit haben nun alle kreiseigenen Berufskollegs inzwischen Praktikanten nach Schottland entsandt.

In Kürze ist in diesem Zusammenhang ein Pressegespräch geplant, um über den Erfolg der Auslandspraktika zu berichten.